

"Norte Grande: directorio de la COREBE analizó los desagues del río Bermejo", *Región Norte Grande*, Argentina, 16 de octubre de 2009.

Consultado en:

<http://www.regionnortegrande.com.ar/?noticia=14144>

Fecha de consulta: 19/10/2013.

El directorio de la **Comisión Regional del Bermejo (COREBE)** analizó en Salta, la marcha los proyectos de manejo de los excedentes fluviales de los ríos Bermejo y Bermejito, y los desagues pluviales en la región de Peña Colorada al norte de Salta, entre otros.

En el caso del primero de los mencionados, se trata de un proyecto aprobado por la Unidad de Preinversión de la Secretaría de Políticas Económicas de la Nación (UNPRE), en proceso de contratación de expertos que deberán concluirlo en un plazo de once meses. Tiene por objeto ordenar el manejo de los escurrimientos sobre el río Bermejo, en proximidades del límite entre Salta y el Chaco. También el de dotar al sudoeste de esta última provincia de un servicio permanente de agua para uso humano, ganadero, agrícola e industrial.

En cuanto a los desagües pluviales para Peña Colorada se está en la etapa de contratación de los expertos que deberán realizar el proyecto en cinco meses. El objetivo consiste en evitar la degradación de suelos y la erosión de las obras de infraestructura sobre la ruta nacional N° 50.

Esta información fue proporcionada por el presidente de la COREBE, Edgardo Castellano, en la reunión de directorio N° 126 que el organismo interprovincial celebró ayer en esta ciudad.

La sesión del directorio analizó la situación administrativa contable de la institución que integran las provincias de Salta, Chaco, Formosa, Jujuy, Santa Fe y Santiago del Estero.

También debatieron temas institucionales y los relacionados a proyectos de distinta envergadura en cuanto a costos, inversiones y fuentes de financiamiento.

En su transcurso, los directores se pronunciaron a favor de llevar adelante la ejecución del Plan Maestro de Aprovechamiento Integral del Bermejo, considerando las obras de alta y bajas inversiones, contando con el apoyo de los respectivos gobiernos para lo que se propuso que una vez concluido el mismo, se reúna el Consejo de Gobierno de la COREBE integrado por los mandatarios de las provincias integrantes de la institución. Esto con el fin de informarles sobre la importancia del mismo, fijándose marzo de 2010 para elaborar una agenda que se presentará a dicho Consejo, con el objeto de que apoye e impulse los proyectos que figurarán en carpeta de la COREBE.

Con respecto a la alta cuenca, por ser compartida con Bolivia, se considera debe ser analizado con la contraparte boliviana, ya que existen diferencias en la legislación de ambos países para encarar emprendimientos como la construcción de presas.

El directorio de la COREBE destacó la necesidad e importancia de lograr el fortalecimiento institucional del grupo interprovincial a fin de cumplir con sus objetivos en forma eficiente.

La sede de la COREBE se encuentra ya instalada en Presidente Roque Sáenz Peña, Chaco, habiéndose decidido mantener con fines administrativos la sede que funciona en Buenos Aires. También resolvieron los directores gestionar el uso para las provincias del archivo que se encuentra en la Secretaría de Energía. Se informó también que en el sitio web se cuenta con el listado del material disponible en la biblioteca de la COREBE.

Otros proyectos

Se encuentra en ejecución en la provincia del Chaco –en el marco del Acta de Reparación Histórica firmada con el gobierno nacional- el proyecto del “Sistema Palo Marcado”, consistente en una presa derivada del Bermejito, que permite la provisión de agua potable a la localidad de Castelli y para uso ganadero en 200.000 hectáreas.

En el departamento El Carmen, Jujuy, se encuentra el proyecto de estudio integral de la red de riego y drenaje de Manantiales, para diseñar un sistema de drenajes agrícolas a fin de evitar inundaciones y degradación de suelos. Se gestionan fondos nacionales para ejecutar el proyecto en ocho meses.

En Formosa se encuentra en proceso de licitación el complejo hidrovial en la ruta provincial N° 9. Se procura solucionar problemas de comunicación entre El Colorado y Puente Lavalle y permitir un mejor manejo del Bermejo para su regulación en el Estero Bellaco.

Los asistentes

Asistieron a la reunión de directorio de la COREBE, su presidente, Edgardo Castellano, y los directores representantes de Chaco, Cristina Magnano; por Formosa, Walter Maldonado; por Jujuy, la secretaria de Planificación, Mónica Boero; por Santa Fe, Pablo Storani; por Salta, Martín Miguel Cornejo y Valeria Vorano, y por Santiago del Estero, Darío Moreno.